
（平成 27 年 6 月 22 日受付） 
 
長尾坂の現状について 
 
■内容 
 先日、新聞で世界遺産の拡大登録について拝見しました。鬪雞神社など、素晴らしい遺

産もあり、喜ばしいことです。ただ、中辺路を歩いたときに、長尾坂の旧道部分のあまり

の荒れ模様にびっくりいたしました。竹藪の中を通過する際には、竹が地上 10 ㎝位の所で

伐採されただけの状態で、刺さるのではないかと、かなり怖い思いをしました。 
 また、地道の部分も、草が生い茂り、足元が見られない状態でした。長尾坂も追加登録

候補ということですので、是非この機会に整備を進めていただければと思います。 
 
■回答 

ご指摘のありました長尾坂につきましては、現在は地元の住民の皆さんに草刈り等をお

願いしているところですが、何分にも農作業の合間を縫っての作業となることから、ご指

摘のように草が伸びた状態となることがあります。 
 また、先般国の文化財に指定するよう答申が出され、世界遺産『紀伊山地の霊場と参詣

道』の追加登録候補となりました。長尾坂をはじめとして、今回指定答申を受けた熊野古

道の保全と管理については、国の史跡に指定されることにより、市が管理団体となります。

そうしたことから、文化財保護法等に基づき、道本来の機能や史跡としての価値を損なう

ことなく、現状保存を原則として、保全・管理や整備・修復を行ってまいりますので、ご

理解いただきますようお願いします。 
【文化振興課 文化財係】 


